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Дорогие товарищи! Друзья! 
Мои соотечественники!

Поздравляю вас со 106-й годовщиной создания Рабоче-Крестьянской Крас-
ной Армии и Рабоче-Крестьянского Красного Флота! В этот торжественный 
день мы чтим тех, кто своим неустанным служением и подвигом ковал наши 
великие победы. Кто крепил обороноспособность и безопасность страны. 
Тех, кто сегодня на фронте и в тылу обеспечивает мощь и боевую готовность 
наших Вооружённых сил! 

Рождённая революцией Красная Армия прошла славный путь. Впитав луч-
шие традиции русского воинства, в первых же сражениях с интервентами 
она завоевала звание «несокрушимой и легендарной». В те грозные годы 
сформировалась целая плеяда талантливых полководцев и командиров. Это 
доблестные сыны трудового народа: С.М. Будённый и К.Е. Ворошилов, М.В. 
Фрунзе и В.И. Чапаев, О. Дундич и А.Я. Пархоменко, Н.А. Щорс и С.Г. Лазо. 
Подвиг красноармейцев, героев Каховки и Перекопа, Волочаевки и Спасска 
увековечен в стихах и песнях. Их самоотверженность и верность Советской 
Родине вдохновляла воинов на новые свершения в боях на Халхин-Голе и у 
озера Хасан.

Грозным испытанием для советского народа стала Великая Отечественная 
война. Наши воины во главе с Верховным главнокомандующим И.В. Сталиным 
громили фашистскую нечисть на земле, в небесах и на море. Имена Г.К. Жу-
кова и К.К. Рокоссовского, А.М. Василевского и И.С. Конева, И.Х. Баграмяна и 
А.И. Антонова, Р.Я. Малиновского и И.Д. Черняховского, других полководцев 
Победы овеяны немеркнущей славой.

Давно смолк гром орудий и пушек той великой войны, и мы надеялись, что 
злодеяния нацизма навсегда ушли в прошлое. Однако сегодня новоявленные 
фашисты, наследники бандеровских полицаев и карателей, подстрекаемые им-
периалистическим Западом, развязали войну против русского мира, кровавую 
бойню на братской Украине. И вновь наша доблестная армия вынуждена от-
стаивать свободу и независимость любимой Родины. На просторах Новороссии 
теперь уже славные внуки героев Великой Отечественной войны мужественно 
громят последователей палачей Бандеры и Шухевича.

Алое Знамя Победы гордо реет над освобождёнными Мариуполем, Артё-
мовском и Марьинкой. В рядах добровольцев, борющихся за сохранение 
единства и независимости нашей великой Родины, немало коммунистов и 
комсомольцев.

Низкий поклон вам за доблестное служение Отчизне, за самоотверженное 
выполнение своего воинского и гражданского долга.

Поздравляю нашу славную победоносную армию со знаменательной да-
той!

Желаю всем бойцам, принимающим участие в специальной военной опера-
ции, а также несущим службу на страже великой России, крепкого здоровья, 
бодрости духа и новых побед!

С праздником, товарищи! С днём рождения Красной Армии!
Председатель ЦК КПРФ 

Г.А. ЗюГАнов

Рабоче-Крестьянская Красная Армия – непобедимая и легендарная, на-
дёжный оплот и защитник не только великой Советской Страны, но и гарант 
мира во всём мире – родилась 106 лет назад в боях и сражениях и возмужала 
в освободительных походах, в борьбе за независимость своего народа, плоть 
от плоти которого она сама и являлась.

Созданная В.И. Лениным в критический момент нашей истории, когда Рос-
сия по вине прогнившего царизма и алчной буржуазии осталась без защиты, 
когда немецкие захватчики практически беспрепятственно продвигались по 
её земле, РККА сразу же оказалась в водовороте напряжённой схватки за 
будущее России. В те судьбоносные дни февраля 1918 года по призыву Вла-
димира Ильича в её ряды встали лучшие сыны рабочего класса и трудового 
крестьянства, а также истинные патриоты из числа бывших царских офицеров 
и генералов, ясно видевшие, что спасти Отечество можно только под знамёна-
ми большевиков. И бойцы только что народившейся армии трудового народа 
смогли остановить продвижение отборных частей германцев на Петроград, 
спасли и социалистическую революцию, и Россию, уже тогда удивив весь мир 
и обескуражив врагов своей беззаветной смелостью и решимостью.

Красная Армия, её части и соединения росли и мужали на полях сражений, 
от боя к бою, не зная отдыха и передышки все годы гражданской войны и 
интервенции, в условиях нищеты и тотальной разрухи, хаоса и анархии, с 
тяжёлым наследием, доставшимся советской власти от прогнившего цариз-
ма и буржуазного Временного правительства, пустивших страну в распыл. 
Так ковалась РККА, становясь всё крепче, приобретая славу по всему миру, 
снискав уважение всего прогрессивного человечества, взиравшего на неё 
с надеждой на скорое избавление от буржуазного рабства и произвола. 
Честью для бойцов и командиров было состоять в её рядах, защищать свою 
социалистическую Родину. Не было крепче защиты у советских людей, чем 
Красная Армия, но не было твёрже опоры и у Красной Армии, чем советский 
народ – подлинным единством части и целого были они и в классовом, и в 
духовном аспектах, показав пример человечеству на все времена.

Год от года набирались сил Советская страна и её армия, велением судьбы 
проходя тяжёлые испытания и горькие лишения. Но каждый раз опалённая 
войной Красная Армия возвращалась с победой. И каждый раз лишь твёрже 
и зорче стояла она на страже интересов трудящихся великой Страны Советов 
и всей земли. И пока она была на своём посту, ни один враг нашей страны 
не мог и подумать о начале новой войны, не мог и помыслить о переделе 
мира по неоколониальным лекалам. 

Идут годы, сменяются десятилетия, но по-прежнему всё образованное 
человечество помнит и чтит беспримерный героизм и великие свершения 
Красной Армии, золотом вписанные в историю Победы в Великой Отече-
ственной войне, когда весь мир вновь убедился в том, что нет той вражеской 
силы, которая могла бы сломить советского воина и поработить советского 
человека!

Славная история Красной Армии, рождённой гением В.И. Ленина, сфор-
мированной и скреплённой самой справедливой и передовой идеологией 
социализма, никогда не канет в Лету. Люди всей земли будут помнить 
всегда, кто без малого 70 лет спасал их от чудовищных планов глобального 
капитала по окончательному порабощению и полному расчеловечиванию, 
спасал с самых первых боёв гражданской, спасал в небе и на земле разди-
раемой фашизмом Испании, в снегах буржуазной Финляндии, планируемой 
как плацдарм для нападения на СССР, в боях на Корейском полуострове и 
над джунглями Вьетнама, в пустынях и горах Афганистана, в бесконечном 
множестве развязанных кругами глобального капитализма конфликтов и 
войн, наращивая мощь в вынужденной гонке вооружений и в достижении 
ядерного паритета.

Принципы и идеи, создавшие великий Советский Союз, традиции и устои, 
ковавшие мощь и победы Красной Армии, до сих пор живы и ничуть не за-
быты – мы уверены, они обязательно восторжествуют, и это время грядёт! И 
тогда вновь на страже мира и интересов всего прогрессивного человечества 
будет стоять сила, которая не позволит глобалистам допустить и мысли об 
агрессивной войне и людском порабощении. 

С праздником, уважаемые товарищи! 
Красной Армии слава!

Тамбовский обком КПРФ

С днём рож дения Рабоче-
Крестьянской Красной Армии!
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Коммунисты 
Октябрьского райкома 

обсудили 
программу партии 

по преобразованию страны 
11 февраля в октябрьском 

районном отделении КПРФ про-
шло очередное занятие полити-
ческой учёбы коммунистов.

С основным докладом выступил член 
райкома, депутат Тамбовской город-
ской Думы Григорий назаров. На за-
нятии также обсудили программу КПРФ 
на предстоящих президентских выбо-
рах. Занятие прошло в форме «круглого 
стола», и каждый вопрос коммунисты 
подробно разобрали, высказав своё 
видение по программным пунктам.

Активно участвовали в прениях по 
теме политучёбы коммунисты А.Р. 
Александров, И.Т. Марков, П.С. 
Тарасов и другие товарищи. 

В завершение выступила надежда 
нечаева, которая является доверен-
ным лицом кандидата на пост пре-
зидента от КПРФ Н.М. Харитонова. 
Надежда рассказала о своих планах 
участия в предстоящихагитационных 
мероприятиях, а также получила ряд 
ценных советов от опытных участников 
избирательных кампаний. 

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ 

К массовой раздаче информа-
ционного бюллетеня «Правды» 
подключились пичаевские ком-
мунисты во главе с членом Бюро 
обкома, первым секретарём 
райкома А.А. воробьёвым.

Пичаевцы охотно брали газету, всту-
пали в диалог. Обстановка, складываю-
щаяся в стране и области, беспокоит 
селян. Многие не понимают, почему 
при таких урожаях зерна растут цены 
на хлеб и другое продовольствие. 
Люди волнуются, что будет с районной 
больницей, почему дороги в таком 
ужасном состоянии… Вопросы, вопро-
сы, вопросы… 

Коммунисты в свою очередь расска-
зывают о программе по выводу страны 
из кризиса, которую предлагает КПРФ. 
Что ж, агитация набирает обороты. 

В ближайшее время Тамбовский об-
ком примет многотысячную  партию ли-
стовок, буклетов, календарей. Каждый 
в Тамбовской области должен знать, 
что проводимой властями буржуазной 
политике есть альтернатива – социали-
стическая. Вся борьба ещё впереди!

Пресс-группа 

Пичаевского РК КПРФ

Кроме того, коммунисты и их сторон-
ники с нетерпением ждут начала агита-
ции на областных радио и телевидении, 
в которых примет участие Н. Нечаева, 
молодой коммунист, секретарь п/о 
Моршанского горкома КПРФ, в качестве 
доверенного лица кандидата от КПРФ.

В Моршанском районном отделении 
КПРФ состоялось собрание, на котором 
помимо текущей работы обсудили во-
прос приёма новых членов в районную 
организацию. Первый секретарь Коми-
тета М.П. Рузанов кратко ознакомил 
кандидатов на вступление с програм-
мой партии и вручил им брошюры 
с Программой и Уставом КПРФ для 
изучения.

На собрании также были рассмотрены 
и другие вопросы партийной жизни. 
Коммунисты в выступлениях детально 
разобрали статью «Будем верить и тер-
петь?» секретаря Тамбовского обкома 
КПРФ А.П. Веселовского, опубликован-

Агитация охватывает 
всё больше округов

До рассмотрения основного вопроса 
повестки дня первый секретарь Мор-
довского райкома партии в.А. Тишков 
представил членам районного Комитета 
краткий отчёт о работе партотделения 
по выполнению решений XVIII Съезда 
КПРФ и некоторых итогов деятельности 
коммунистов в 2023 году.

В прошлом году в партию были при-
няты 2 человека. Райком организовывал 
работу по распространению партийной 
печати, участию в акциях, посвящён-
ных знаменательным датам советской 
эпохи. Также на базе Мордовского РО 
КПРФ обком партии провёл масштабные 
мероприятия, посвящённые 1 Мая. Не-
плохо себя проявили кандидаты от КПРФ 
и на прошедших в сентябре выборах в 
окружной Совет депутатов.

Кроме того, большая работа про-
делана по сбору членских взносов, 
пожертвований и другим выплатам. 
Так, в 2023 году в бухгалтерию обкома 
мордовские коммунисты сдали 31 250 
рублей членских взносов, 6 700 рублей 
пожертвований в фонд партии, 17 500 

рублей – на газету «Наш голос» и 4 200 
рублей на газету «Правда». Средний 
членский взнос на человека составил 
111,6 руб.

Докладчик отметил активную агитаци-
онную работу товарищей в.А. Уколова, 
в.н. Антонова, А.И. Тарабрина, Г.П. 
Манжос, С.в. Колгатина, Г.И. Смо-
льянинова. Надёжными помощниками 
в деле агитации и пропаганды являются 
сторонники КПРФ н.в. Шумская и в.А. 
Кобзева.

Стоит отметить, что еженедельно в 
читальный зал районной библиотеки 
передаются три экземпляра газеты 
тамбовских коммунистов «Наш голос» 
и 1 экземпляр «Правды».

Пленум удовлетворил заявление В.А. 
Тишкова о сложении полномочий перво-
го секретаря Мордовского РК КПРФ и 
единогласно избрал первым секрета-
рём комитета Сергея владимировича 
Колгатина.

На пленуме выступили А.И. Жидков, 
Г.П. Манжос, в.А. Скуратов, в.н. 
Антонов.

А.И. Жидков поблагодарил В.А. Тиш-
кова за многолетнюю продуктивную 
работу на посту первого секретаря, 
с ноября 2008 года, а также дал на-
путствие С.В. Колгатину сохранять 
преемственность в работе Мордов-
ской парторганизации и внести свою 
положительную лепту в решение стоя-
щих перед партией серьёзных задач. 
Опыт общественной и управленческой 
деятельности у Сергея Владимировича 
большой.

Андрей Игоревич также остановился 
на вопросах текущей партийной работы, 
в том числе и связанной с выборами 
Президента РФ. Не могли обойти сто-
роной товарищи и складывающуюся в 
области общественно-политическую 
обстановку. Отвечая на многочислен-
ные вопросы коммунистов, А.И. Жидков 
коротко прокомментировал ситуацию 
вокруг ряда министров правительства 
Тамбовской области: «Поднимаемые 
вами вопросы не в компетенции обко-
ма КПРФ. Однако нельзя не отметить 
того факта, что в последнее время наш 
регион сотрясают один за другим всё 
более громкие скандалы, связанные 
с действиями и решениями главных 
ответственных руководителей. Они 
возникают отнюдь не на пустом месте, 
суть их демонстрирует очень тревожные 
тенденции управления, грозящие весь-
ма плачевными последствиями и для 
области, и для всех нас, её жителей. Та-
кое удручающее положение не может не 
настораживать. Мы неоднократно прямо 
говорили и продолжаем говорить о не-
приемлемых решениях региональной 
власти и множащихся проблемах нашей 
малой родины, делаем всё, чтобы этому 
валу противостоять. Конечно, мне, как 
и каждому из нас, хотелось бы, чтобы 
Тамбовская область славилась своими 
добрыми делами, а не скандалами, но 
для этого, вероятно, многое ещё должно 
перемениться».

В заключение первый секретарь обко-
ма поздравил соратников с 31-й годов-
щиной образования КПРФ.

Сразу после пленума коммунисты на-
правились к участкам, закреплённым за 
каждым из них для агитации. Более 1200 
экземпляров информационного бюлле-
теня «Правды» были доставлены во все 
сёла и деревни Мордовского округа, и 
это только начало.

Пресс-группа 

Мордовского РК КПРФ

оправдать доверие товарищей
14 февраля первый секретарь Тамбовского обкома КПРФ 

А.И. Жидков принял участие в работе Пленума Мордовского 
РК КПРФ, который рассмотрел организационный вопрос.

ную в газетах «Наш голос» 
и «Правда», о ситуации, 
связанной с проведением 
мусорной реформы в Там-
бовской области, а точнее – 
с её отсутствием. Тема эта 
не просто животрепещу-
щая, а больная для жителей 
города и района, проблем 
и вопросов она ставит всё 
больше, а надежд на её 
скорое разрешение – всё 
меньше. Особенный скеп-
сис и у местных коммуни-
стов, и у других моршанцев 
вызывают обозначенные 
сроки разрешения мусор-
ного коллапса, возникшего 
в области. Слишком уж 
туманно выглядят перспек-
тивы продления лицензии 
полигона под Рассказово, 
а дата введения полигона 
в Сосновском районе и во-
все не вызывает никакого 
доверия – ведь на данный 
момент движений в этом 
направлении не видно совершенно, да и 
переносились сроки уже не раз местны-
ми «эффективными менеджерами». Вот 
и выходит, что чьё-то прохладное, мягко 
говоря, отношение к своим чиновничьим 
обязанностям вновь бьёт именно по 

простому народу, давно понимающему 
что пропасть между словами и делами 
власть имущих невероятно глубока и 
непреодолима.

Пресс-группа 

Моршанских ГК и РК КПРФ

работа на будущееВ Моршанском горкоме пар-
тии состоялась встреча с на-
блюдателями от КПРФ, кото-
рые приступят к работе в дни 
голосования на президентских 
выборах. Инструктаж по на-
блюдению на избирательных 
участках провёл ответствен-
ный по идеологии А.Д. Цури-
ков. Уже подготовлено к на-
блюдению 20 человек, на все 
участки города. 
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В команде КПРФ – выдающиеся спе-
циалисты в своих областях. Например, в 
агропромышленной сфере – это депутат 
Госдумы Николай Михайлович Харитонов 
и глава думского Комитета по аграрным 
вопросам, академик РАН Владимир 
Иванович Кашин. Огромными практи-
ческими наработками в организации 
сельскохозяйственного производства 
обладают руководители знаменитых на-
родных предприятий Павел Николаевич 
Грудинин, Иван Иванович Казанков, Илья 
Алексеевич Сумароков.

Очень сильные профессионалы у КПРФ 
в области науки и образования – депу-
таты Госдумы Иван Иванович Мельников 
и Олег Николаевич Смолин. Недавно 
коммунисты представили законопроект 
«Образование для всех», в разработке 
которого участвовал нобелевский лауре-
ат, академик Жорес Иванович Алфёров, 
многие годы работавший во фракции 
КПРФ.

В команде КПРФ – ведущие специали-
сты в сфере обороны и обеспечения 
безопасности: депутат Госдумы, предсе-
датель ДПА (Движения в поддержку ар-
мии, оборонной промышленности и во-
енной науки) генерал-лейтенант Виктор 
Иванович Соболев; экс-командующий 
Черноморским флотом адмирал Вла-
димир Петрович Комоедов. В вопросах 
развития промышленности прекрасно 
разбирается первый заместитель ру-
ководителя фракции КПРФ в Госдуме 
Николай Васильевич Коломейцев, в своё 
время бывший одним из самых молодых 
начальников цеха на советском гиганте 
«Ростсельмаш».

Международные отношения, взаимо-
действие на постсоветском пространстве 
– это сфера компетенции депутатов Гос-
думы Леонида Ивановича Калашникова и 
Казбека Куцуковича Тайсаева. Крупным 
специалистом в вопросах социальной 
защиты, охраны материнства и детства 
является руководитель профильного 
комитета Госдумы Нина Александровна 
Останина.

Программа КПРФ во многом опи-
рается на созидательный опыт наших 
товарищей, успешно работающих в ис-
полнительной власти, – действующих 
губернаторов Алексея Юрьевича Русских, 
Андрея Евгеньевича Клычкова, Валентина 
Олеговича Коновалова. Большой вклад в 
развитие регионального и муниципально-
го управления внесли Сергей Георгиевич 
Левченко в Иркутской области и Анатолий 
Евгеньевич Локоть в Новосибирске.

В основе каждого из положений про-
граммы КПРФ лежит хорошо прора-
ботанная законодательная инициа-
тива. Принятие этих законов могло бы 
двинуть вперёд развитие страны, но 
они, к сожалению, упорно блокируются 
партией власти.  

Сегодня нельзя победить в противо-
стоянии с Западом, оставаясь его 
сырьевой периферией! Сегодняшние 
вызовы настоятельно требуют радикаль-
ного изменения курса развития страны 
– возвращения к социализму.

Либералы много лет твердили, что 
СССР разрушился сам, под грузом сво-
их проблем. Но вот в интервью Такеру 
Карлсону Президент России Владимир 
Путин всё же признал, что виновниками 
разрушения Советского Союза были 
власти России – Ельцин и его подручные. 
Коммунисты всегда это говорили: СССР 
привели к гибели предатели, никаких 
нерешаемых, фатальных проблем в его 
экономике не было.

Это легко доказать, вооружившись 
статистикой, сравнив показатели тех 

лет с сегодняшними. На предвыборных 
форумах коммунисты с цифрами в руках 
показывают преимущества советского 
социализма над ущербным периферий-
ным капитализмом, который последние 
30 лет строили в России. Люди стар-
шего поколения ещё помнят советские 
реалии, и их нередко шокирует степень 
деградации в некоторых отраслях. А для 
молодых людей статистическая картина 
развития российской экономики накану-
не разрушения СССР часто становится 
полным откровением.

Центральный федеральный округ – это 
по сути «витрина» российского капита-
лизма. Здесь действительно имеется 
ряд достижений, которых не увидишь в 
других частях страны. Почему? Потому 
что в центре округа находится столица 
– Москва. За годы капитализма была 
создана такая налоговая система, в 
рамках которой гигантские капитали-
стические корпорации получают доходы 
от природных ресурсов и предприятий 
в регионах по всей стране, но значи-
тельную часть налогов платят именно 
в Москве, по месту своей регистрации. 
Также именно в Москве и Подмосковье 
живёт большая часть российских милли-
ардеров и миллионеров. Здесь же они 
тратят свои деньги, поддерживая тем 
самым развитие местной экономики и 
социалки. А соседние с Москвой регио-
ны получили возможность зарабатывать, 
обслуживая и снабжая различными това-
рами эту богатую агломерацию, которая 
представляет собой самый большой 
в России региональный рынок. Также 
именно в ЦФО попала значительная 
часть пришедших в Россию иностранных 
инвестиций.

При этом за 32 года капитализма 
население ЦФО увеличилось лишь на 
2 миллиона 200 тысяч человек, тогда 
как в последние 32 года социализма 
прирост совокупного населения этих 
регионов составил 4 миллиона 600 тысяч 
человек. 

Но и механизм роста населения сегод-
ня совсем иной, чем при социализме. 
В советское время прирост населения 
центра страны в основном обеспечи-
вался рождаемостью. И прирост шёл, 
даже несмотря на то, что центр России 
служил донором населения для многих 
других регионов страны. Особенно много 
молодёжи уезжало отсюда на освоение 
целины, Сибири, Дальнего Востока. При 
капитализме ситуация принципиально 
иная: прирост населения обеспечивается 
миграцией. Как внутренней, так и внеш-
ней – именно в ЦФО оседает большая 
часть мигрантов, прежде всего это жи-
тели стран Средней Азии и Закавказья. 
Но при всём этом в последние три года 
численность населения сокращается 
даже и в Центральном федеральном 
округе.

Даже внутри Центрального федераль-
ного округа мы видим жесточайшие 
социально-экономические контрасты. 
И это очень хорошо видно по динамике 
численности населения. Так, за годы ка-
питализма в 15 регионах ЦФО население 
сократилось. Причём 5 регионов поте-
ряли по 25-30% своего населения. Это 
Ивановская, Костромская, Смоленская, 
Тамбовская и Тверская области. Таким 
образом, при капитализме даже внутри 
ЦФО мы, с одной стороны, видим расту-
щий центр, а с другой – депрессивные 
пустеющие территории.

Безусловно, демографическое небла-
гополучие связано с неблагополучием 
социально-экономическим. Что произо-
шло при капитализме с промышленно-

стью центра России? Первый пример: 
производство металлорежущих станков 
в регионах ЦФО за годы капитализма 
упало в 7 раз, а ведь собственные станки 
– важнейшая основа технологического 
суверенитета страны.

Следующий пример – автопром. 
Производство легковых автомобилей 
в регионах ЦФО в 2 раза меньше, чем 
в середине 1980-х годов. Причина из-
вестна: при капитализме был фактически 
ликвидирован завод АЗЛК в Москве. 
Правда, позднее удалось развить в неко-
торых регионах ЦФО сборку ряда моде-
лей западных автоконцернов. При этом, 
конечно, детали и агрегаты ввозились 
из-за рубежа. Коммунисты неоднократно 
предупреждали, что опасно попадать в 
технологическую зависимость от корпо-
раций из явно недружественных России 
государств. И оказались правы: в 2022 
году, после введения западных санкций, 
производство легковых автомобилей в 
ЦФО упало более чем в 3 раза.

В советское время в центре страны 
имелось ещё и очень крупное производ-
ство грузовых автомобилей. Московский 
завод имени Лихачёва выпускал в 1980-е 
годы по 120-130 тысяч грузовиков, то 
есть примерно столько же, сколько в 
2022 году было произведено во всей 
России. Но при капитализме ЗиЛ был 
просто убит.

Следующий показатель – производ-
ство тракторов. В сравнении с концом 
советской эпохи оно упало в регионах 
ЦФО почти в 300 раз! При СССР во Вла-
димирской и Липецкой областях были 
построены крупные тракторные заводы. 
Сейчас от них мало что осталось. Почти 
в 7 раз упало и производство экскава-
торов.

В 1990 году в регионах центра России 
добывалось более 13 миллионов тонн 
угля. Сейчас угольной отрасли в ЦФО 
просто нет – при капитализме она была 
полностью уничтожена. Причём на этой 
отрасли отрабатывалась схема уничто-
жения российских производств с помо-
щью западных глобалистских структур. 
Они разрабатывали соответствующие 
программы и немного приплачивали за 
каждую закрытую шахту или разрез Под-
московного угольного бассейна. Платили 
по сути гроши. Всё ликвидировали, а 
куда деваться десяткам тысяч шахтёров? 
Никто не создал для них нормальные 
рабочие места. А что будет с социальной 
сферой в шахтёрских городах и посёл-
ках, где она содержалась прежде всего 
угольными предприятиями? Шахтёрские 
города и посёлки превращаются в зону 
социального бедствия. Значительная 
часть населения оттуда просто уехала. 
Этот пример учит нас: мы никогда 
больше не должны допускать, чтобы 
какие-то зарубежные структуры ре-
шали, какой части нашей промыш-
ленности жить, а какой умирать. Надо 
понимать, что дай им волю, они объявят 
у нас нерентабельным практически всё. 
И помогут порезать на металлолом.

А посмотрите, что сделали либерал-
реформаторы с самыми наукоёмкими 
производствами центра России! Во 
времена СССР Москва была не только 
главным научным центром страны, но од-
ним из крупнейших научных центров всей 
планеты. А вокруг столицы в советскую 
эпоху было создано целое ожерелье 
наукоградов. Конечно, рядом с такой 
наукой создавались и самые наукоём-
кие производства. Вот несколько цифр, 
которые характеризуют упадок этих про-
изводств при капитализме. В Москве и 
Подмосковье сконцентрированы многие 
КБ и предприятия ракетно-космической 
отрасли. В частности, центр имени 
Хруничева выпускает тяжёлые ракеты-
носители «Протон», которые служат для 
вывода на орбиту самых больших наших 
космических аппаратов. В 2023 году 
таких ракет в космос было запущено в 5 
раз меньше, чем в 1985 году.

Общее число космических запусков у 
нас сейчас тоже в 5 раз меньше, чем в 
СССР в 1980-е годы. Тогда мы каждый 
год запускали на орбиту порядка ста 
ракет-носителей, в минувшем году – 
лишь 19. В 1980-е годы Советский Союз 
пятикратно опережал США по числу 
космических запусков и фактически 
господствовал в околоземном космосе. 
Сегодня ситуация совершенно иная. В 
2023 году мы имеем обратное соотноше-
ние: США более чем в 5 раз опережают 
Россию по числу запусков.

Нет нужды подробно говорить о том, 
какое это имеет значение в ситуации, 
когда ход специальной военной опера-
ции во многом зависит от космической 
разведки и спутниковой связи. А Запад 
обеспечивает нашего противника огром-
ным объёмом разведданных со спутни-
ков и каналами спутниковой связи.

Также центральная Россия имела осо-
бое значение для нашей авиационной 
отрасли. В Москве и Подмосковье распо-
лагались важнейшие отраслевые научно-
исследовательские учреждения и КБ, 
мозг авиационной отрасли. В Смоленске 
и Воронеже работали авиазаводы. Во-
ронежский авиазавод имел ключевое 
значение для гражданского авиастрое-
ния: здесь в 1980-е годы был налажен 
серийный выпуск первого отечествен-
ного широкофюзеляжного авиалайнера 
Ил-86. На базе Ил-86 был также создан 
лайнер Ил-96, отличающийся большой 
дальностью полёта. Переоснащение 
авиапарка отечественными широко-
фюзеляжными лайнерами должно было 
стать главным направлением развития 
нашей гражданской авиации. Ведь ши-
рокофюзеляжные самолёты позволяли 
значительно повысить пропускную 
способность аэропортов и воздушных 
линий. Но начались капиталистические 
реформы.

В середине 1980-х Воронежский авиа-
завод вышел на темп производства 10-
11 широкофюзеляжных лайнеров в год. 
А в 2023 году на ВАСО был произведён 
только один такой лайнер. И это ещё 
хороший год! Потому что в последние 
30 лет Ил-96 выпускается темпом даже 
менее 1 самолета в год. В среднем по-
лучается порядка 0,8 самолёта за год.

Что означает сокращение объёма 
производства лайнера в 10 раз? Он 
становится неконкурентоспособным на 
авиарынке. Это по сути уже не серийное 
производство. Себестоимость самолёта 
получается такой, что авиакомпании в 
условиях конкурентного рынка не будут 
его покупать. Допустив более чем деся-
тикратное падение производства лай-
неров на ВАСО и одновременно открыв 
отечественный авиарынок для западных 
производителей, либерал-реформаторы 
сознательно отдали российское небо 
«Боингу» и «Аэрбасу». 

А немногие производимые Ил-96 
покупают только правительственные 
авиаотряды, которым цена самолёта и 
его обслуживания не так уж важна, ведь 
им не надо выдерживать конкуренцию на 
рынке авиаперевозок.

Между тем производственные мощно-
сти ВАСО позволяли полностью покрыть 
потребности страны в широкофюзеляж-
ных лайнерах. Сейчас у всех российских 
авиакомпаний 88 широкофюзеляжных 
лайнеров. Это аэрбасовский А-330, 
а также Боинг-777, Боинг-767 и даже 
«древние» Боинги-747 (средний возраст 
последних – 23 года). Но что такое 88 
лайнеров? Если бы ВАСО хотя бы со-
хранил те темпы производства, которые 
он имел в 80-е годы (а мог и увеличить), 
то он произвёл бы такой объём всего 
за 8-9 лет работы. То есть мы могли 
бы сейчас иметь авиапарк, полностью 
укомплектованный отечественными ши-
рокофюзеляжными лайнерами, и ещё бы 
на экспорт немало оставалось.

капитализм не смог обеспечить 
развития даже центра страны

Программа КПРФ встречает большую поддержку населения. В 
чём привлекательность этой программы? Она реалистична, по-
следовательна, даёт ясное представление о том, какое будущее 
будет построено в результате её воплощения. И главное, КПРФ 
располагает крепкой профессиональной командой, готовой не-

медленно приступить к реализации программных положений.
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Товарищи!
Очередную годовщину Красной Ар-

мии народы нашей страны встречают в 
суровые дни войны (…). В ходе войны 
Красная Армия наливалась новыми жиз-
ненными силами, пополнялась людьми 
и техникой, получала на помощь новые 
резервные дивизии. И настало время, 
когда Красная Армия получила возмож-
ность перейти в наступление на главных 
участках громадного фронта (…)

Было бы, однако, непростительной 
близорукостью успокаиваться на до-
стигнутых успехах и думать, что с 
вражескими войсками уже покончено. 
Это было бы пустым бахвальством и 
зазнайством, не достойным советских 
людей. Не следует забывать, что впе-
реди имеется ещё много трудностей. 
Враг терпит поражение, но он ещё не 
разбит и – тем более – не добит. Враг 
ещё силён. Он будет напрягать послед-
ние силы, чтобы добиться успеха. И чем 
больше он будет терпеть поражение, 
тем больше он будет звереть. Поэтому 
необходимо, чтобы в нашей стране ни 
на минуту не ослабевала подготовка ре-
зервов на помощь фронту. Необходимо, 
чтобы наша промышленность, особенно 
военная промышленность, работала 
с удвоенной энергией. Необходимо, 
чтобы с каждым днём фронт получал 
всё больше и больше танков, само-

лётов, орудий, миномётов, пулемётов, 
автоматов, боеприпасов (…)

Сила Красной Армии состоит прежде 
всего в том, что она ведёт не захватни-
ческую, не империалистическую войну, 
а войну освободительную, справедли-
вую. Задача Красной Армии состоит в 
том, чтобы освободить нашу советскую 
территорию, освободить от гнёта граж-
дан наших сёл и городов, которые были 
свободны и жили по-человечески, а те-
перь угнетены и страдают от грабежей, 
разорения и голода (…)

Иногда болтают в иностранной пе-
чати, что Красная Армия имеет своей 
целью истребить немецкий народ и 
уничтожить германское государство. 
Это, конечно, глупая брехня и неумная 
клевета на Красную Армию. У Красной 
Армии нет и не может быть таких идиот-
ских целей. Красная Армия имеет своей 
целью изгнать немецких оккупантов из 
нашей страны и освободить Советскую 
землю от немецко-фашистских захват-
чиков. Очень вероятно, что война за 
освобождение Советской земли приве-
дёт к изгнанию или уничтожению клики 
Гитлера. Мы приветствовали бы по-
добный исход. Но было бы смешно ото-
ждествлять клику Гитлера с германским 
народом, с германским государством. 
Опыт истории говорит, что гитлеры при-
ходят и уходят, а народ германский, а 
государство германское остаётся.

Сила Красной Армии состоит на-
конец в том, что у неё нет и не может 
быть расовой ненависти к другим 
народам, в том числе и к немецко-
му народу, что она воспитана в духе 
равноправия всех народов и рас, в 
духе уважения к правам других на-
родов (…)

Иногда в иностранной печати бол-
тают, что советские люди ненавидят 
немцев именно как немцев, что Красная 
Армия уничтожает немецких солдат 
именно как немцев из-за ненависти ко 
всему немецкому, что поэтому Красная 
Армия не берёт в плен немецких солдат. 
Это, конечно, такая же глупая брехня и 
неумная клевета на Красную Армию. 
Красная Армия свободна от чувства 
расовой ненависти. Она свободна от 
такого унизительного чувства, потому 
что она воспитана в духе расового 
равноправия и уважения к правам дру-
гих народов. 

(…) Война есть война. Красная Ар-
мия берёт в плен немецких солдат и 
офицеров, если они сдаются в плен, 
и сохраняет им жизнь. Красная Армия 
уничтожает немецких солдат и офице-
ров, если они отказываются сложить 
оружие и с оружием в руках пытаются 
поработить нашу Родину. Вспомните 
слова великого русского писателя Мак-
сима Горького: «если враг не сдаётся, 
– его уничтожают».

Забывают, правда, упомянуть, что 
Красная Армия воевала не только про-
тив самой сильной на тот момент ар-
мии планеты, но и фактически против 
всей Европы, её совокупного военно-
промышленного потенциала, и воевала 
гораздо лучше любой другой страны. 
Как же так вышло? Вроде, во франциях, 
польшах и прочих британиях армии ни-
кто не «обезглавливал», а лопнули они, 
как гнилые орешки под гитлеровским 
молотком. Да и США в одиночку, не будь 
советской мощи на восточном для них 
фронте, ничего противопоставить бы 
не смогли.

Гораздо интереснее, откуда растут 
ноги у страшных цифр в 40 000 уничто-
женных Сталиным красноармейцев. По-
разительно, но эта выдумка либералов 
взяла в свою основу данные из вполне 
надёжного исторического документа. 
Только новые «историки» обошлись с 
ним крайне изобретательно. В итоге 
история встала вверх тормашками.

Итак, впервые о сорока тысячах 
уничтоженных командиров Красной 
Армии сообщил в 1986 году журнал 
«Огонёк», возглавляемый в то время 
редактором из числа интеллигентов-
«шестидесятников» В. Коротичем и 
отличавшийся антисоветчиной и якобы 
разоблачительными статьями. Это из-
дание внесло немалый вклад в дискре-
дитацию СССР и его руководства и в 
задурманивание сознания трудящихся. 
Потом тему «разгрома командующего 
состава Красной Армии Сталиным» 
подхватили иные либеральные изда-
ния, и она пошла кочевать вплоть до 
учебников.

В основе этих данных лежит вполне 
себе настоящий документ – «Отчёт о 
работе Главного управления кадров 
Наркомата обороны» от 5 мая 1940 

года. Историки его подробно разобрали. 
Генерал Щаденко сообщает в отчёте 
высшему руководству, что за три года, 
начиная с печально известного 1937 
года, из рядов Красной Армии уволено 
почти 37 000 командиров.

Обратите внимание, 37 000 не уни-
чтожено, а уволено! Причём основные 
увольнения пришлись на 1937 и 1938 
годы. В следующем году было уволено 
меньше 2 000 человек (меньше 0,7% 
численности командного состава).

Ещё интереснее основания уволь-
нения, о которых сообщает генерал. 
Больше четверти командиров уволены 
по вполне обычным историям: возраст, 
состояние здоровья, дисциплинарные 
проступки или моральная неустойчи-
вость. Засчитывать это за репрессии 
даже как-то странно.

Наконец добрались до самого инте-
ресного. Документ сообщает, что по 
политическим мотивам уволено 19 000 
командиров. Причём после рассмо-
трения жалоб и детальных проверок 
половина – больше 9 000 – на службе 
восстановлены!

Итак, пока что имеем 10 000 человек, 
ушедших на гражданку «по политическим 
мотивам» в ходе чисток. 

Обратите внимание, это время двад-
цатилетия революции, и страна, и во 

Поздравление от Сталина 
в годы тяжёлой войны

Да зДравствуют Красная армия и 
военно-морсКой Флот!

Да зДравствует наша славная роДина, 
её свобоДа, её независимость!
Да зДравствует велиКая партия 

большевиКов, веДущая нас К побеДе!
Да зДравствует непобеДимое знамя 

велиКого ленина!

Народный комиссар обороны

И. СТАЛИн,

23 февраля 1942 года

многом армия были ещё полны людьми 
старого времени. И десятки подпольных 
организаций из «бывших офицеров» 
и прочих прихлебателей бежавших на 
запад хозяев ничуть не выдуманы, а их 
деятельность в виде вредительства и 
саботажа приносила немалый ущерб со-
ветскому государству. Армию, конечно, 
необходимо было чистить от таких коле-
блющихся или откровенно враждебных 
кадров.

Но и десять тысяч уволенных как-то не 
тянут на образ кровавого тирана.

Что же, не было арестов и расстрелов? 
Были, конечно, в зависимости от тяжести 
содеянного и причинённого вреда армии 

и Советскому государству. Тот же самый 
отчёт сообщает, что за три года якобы 
репрессий арестовано около 9,5 тысячи 
командиров. И тут же оговаривается, что 
1,5 тысячи восстановлены на службе уже 
через год.

Получается, что в самые «страшные» 
годы чисток под следствие и арест по-
пали порядка 8 тыс. командиров. Это 
немало, хотя в масштабах армии цифры 
воображение вовсе не поражают. Это 
всего 3% командного состава на 1939 
год. Три арестованных командира из ста 
– как-то не тянет на «Сталин обезглавил 
армию».

Опять же историки сообщают, что из 
этого количества было вынесено более 
70 приговоров с высшей мерой. Испол-
нено фактически 17. Начиная с маршалов 
Тухачевского, Егорова, Блюхера и за-

обезглавил ли Сталин армию? 
Смотрим документыНавязшая в зубах тема, что товарищ Сталин перед Великой 

Отечественной войной якобы перестрелял половину армии, до сих 
пор эксплуатируется в киноподелках и в публицистике апологетов 
буржуазного режима. Мол, сотворил такое Сталин исключительно 
по природной жестокости и оттого-то таким тяжёлым и выдался 

первый год войны. А оставшихся после репрессий он за военное 
лихолетье уморил в штрафбатах.

канчивая командармами Уборевичем, 
Якиром, Фриновским.

Как интересно получается! Цифра 
сорок тысяч уничтоженных Сталиным 
командиров при внимательном рассмо-
трении стремительно усохла. Согласи-
тесь, 17 расстрелянных заговорщиков и 
40 000 уволенных – несколько разного 
порядка величины.

Кстати, это фирменный приём фаль-
сификаторов. Берутся вроде бы подлин-
ные данные из вполне заслуживающих 
доверия документов. После чего с ними 
можно делать что угодно. На каждом 
шажочке соврали по чуть-чуть, а на вы-
ходе полное враньё.

Яркий пример – столь любимые ли-
бералами рассказы про штрафбаты. 
Якобы Победу только и выбили эти са-
мые штрафники с черенками от лопат 
вместо винтовок. Михалков даже кино 
про это снял.

Что ж, отрицать существование 
штрафных батальонов и рот глупо, че-
рез них прошло за военные годы почти 
430 тысяч солдат. За те же годы через 
армию прошло 34 миллиона солдат. То 
есть в штрафбатах побывали немногим 
больше 1%. Для «решающего вклада» 
в Победу как-то маловато, разве нет? 
(Штрафбаты – это отдельная большая 
тема, кратко скажем лишь о том, что с 
похабными киноподелками различного 
рода манкуртов ни принципы их ком-
плектования, ни снаряжения зачастую 
лучшими образцами оружия (т.к. они 
действительно были задействованы на 
сложных участках фронта), ни условия 
пребывания и последующей реабили-
тации бойцов, ни командования – не 
имеют ничего общего).

Так что врать про то, что «Сталин 
обезглавил армию», у либералов полу-
чается как-то криво. Да и закончилось 
всё в 1945-м в Берлине, а не в Москве. 
Неплохо бы «историкам» помнить.

По ТГ-каналу 

«Мемуаристъ»

«… Разгромив троцкистско-бухаринское подполье, являющееся центром 
притяжения всех антисоветских сил в стране, очистив от врагов народа наши 
партийные и советские организации, партия тем самым своевременно уни-
чтожила всякую возможность появления в СССР «пятой колонны» и политически 
подготовила страну к активной обороне. Нетрудно понять, что если бы мы по-
пали в положение людей, обстреливаемых и с фронта, и с тыла, мы могли бы 
проиграть войну» (Г.М. Маленков, секретарь ЦК ВКП(б), из выступления на XIX 

съезде партии).
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Получив на руки мизерную зарплату 

за декабрь 2023 года, многие работники 
Тамбовского вагоноремонтного завода 
испытали вполне понятное негодова-
ние. И по авансу также было очевидно, 
что заработок за январь заводчан не 
порадует. Вопросы, кто в этом виноват 
и что делать, что называется, повисли 
в воздухе. Между тем причина всему 
происходящему одна – капитализм, и 
коммунисты предупреждали рабочих об 
этом давно.

не ЗАРПЛАТА, 
А ИЗдевАТеЛьСТво

Как уже не раз мною отмечалось, 
либеральная экономическая политика 
правительства, помноженная на неслы-
ханную жадность акционеров и высшего 
руководства холдинга «Вагонреммаш», 
их неспособность видеть перспективу как 
раз и являются рядом причин той плачев-
ной ситуации, заложниками которой ока-
зались простые работники предприятия. 
Не вкладывая денег в замену устаревшего 
оборудования, в переобучение кадров, 
не оснащая в должной мере рабочих со-
временным инструментом и отказываясь 
на протяжении долгих лет от индексации 
заработной платы хотя бы на величину 
инфляции, владельцы завода получили 
то, что получили. 

В погоне за набиванием собственного 
кармана капитал не разглядел, а, может, 
и не пытался увидеть, планомерное об-
нищание огромной массы рабочих. Для 
того чтобы продолжать возвращать взятые 
кредиты, оплачивать коммуналку, кормить 
свои семьи, работникам приходится ис-
кать подработку или же ещё глубже за-
лезать в долги…

АКцИя «ПРИведИ дРУГА»
Нужно сказать, что катастрофическая 

нехватка кадров – проблема общая для 
всей страны, на протяжении 30 лет раз-
дираемой олигархами под мантры, что 
рынок сам всё урегулирует. Что бы там 
ни говорили, в последние годы кадровая 
проблема разрослась и начала принимать 
черты настоящей катастрофы. В разных 
регионах решать её пытаются в принципе 
схожими методами: обещанием денежной 

выплаты работнику, порекомендовавше-
му предприятие своим знакомым, при-
влечением к работе лиц, находящихся в 
заключении, и т.п.

Вот и на ТВРЗ с недавних пор появились 
объявления, предлагающие заводчанам 
«привести друга». Видимо, уже сильно 
не хватает рабочих рук, раз приходится 
завлекать людей со стороны. А раньше, 
помнится, чтобы трудоустроиться на наш 
завод, желающие ждали очереди. Между 
тем, чтобы теперь остановить массовое 
увольнение сотрудников, не нужно «изо-
бретать велосипед» – достаточно просто 
увеличить им зарплату, а также вернуть 
индексацию для работающих пенсионе-
ров. Ну не пойдут люди пахать за копейки, 
и никаким официальным трудоустрой-
ством с социальными гарантиями при 
низкой зарплате их не привлечёшь!

Вглядываясь в суть этой проблемы, 
важно отметить ещё один немаловажный 
фактор – планомерная ликвидация про-
фессиональных училищ и техникумов, эти 
самые кадры готовивших. Из работавших 
на заводах и фабриках часть ушли на пен-
сию, другие, устав от безденежья, были 
вынуждены уволиться и искать работу в 
других местах, а заменить их оказалось 
некем: профессиональное техническое 
образование, наставничество практически 
уничтожены.

ТРИСТА РАБочИх МеСТ
Много обещаний жители Тамбовской 

области слышали в 2022 году в период т.н. 
губернаторской избирательной кампании. 
Одним из таких было создание на ТВРЗ 
трёхсот рабочих мест. Почему, кстати, не 
четырёхсот или пятисот? И почему этого 
нельзя было сделать давно, до сих пор 
остаётся загадкой. Как бы там ни было, 
обещание уже к лету 2023 года стало 
претворяться в жизнь: как говорится, рос-
черком пера рабочие места были созданы, 
однако устроили на завод почему-то не 
тамбовчан.

Полагаю, руководство завода решило 
применить принцип «разделяй и вла-
ствуй», набрав рабочих через фирму и 
установив для них, как сообщалось, иные 
тарифные ставки, о которых многие жите-
ли Тамбова могли бы только мечтать? В 
этой связи хотелось бы поставить перед 
руководством предприятия закономерный 
вопрос: чем вызвана столь существен-
ная разница в заработной плате новых 
работников по сравнению с работниками 
старыми? Выполняют же все одинаковую 
работу, разве нет? И не пахнет ли здесь 
коррупционной составляющей?

Думается, что в данной ситуации 
руководство завода должно озвучить 
методику расчёта заработной платы для 
привлечённых со стороны работников 
и объяснить всем, почему их зарплаты 
выгодно отличаются от зарплат ранее 
работавших.

АнТИСАнИТАРИя 
КАК СПУТнИК КАПИТАЛИЗМА 

С другой фирмой, на этот раз клининго-
вой, рабочие связывают полную анархию в 
уборке бытовых помещений. До передачи 
услуг воронежской компании (об этом 
я писал в прошлый раз) с чистотой был 
относительный порядок: убирали каждый 
день. Недавно ситуация ухудшилась, осо-
бенно после Нового года о раздевалках, 
туалетах и душевых буквально забыли. 
Думаю, каждый может себе представить 
те кучи мусора, которые скапливались 
две недели в помещении, где переоде-
ваются и обедают больше ста человек. 
Не удивлюсь, если при таком подходе 
вдобавок к периодически выявляемым на 
предприятии случаям туберкулёза к весне 
у нас появятся дизентерия и куча других 
неприятных болезней…

Правда, в феврале ситуация стала по-
немногу выправляться, но кто даст гаран-
тию, что это не повторится вновь? Считаю, 
что, не дожидаясь предписаний санэпи-
демстанции и прокуратуры, руководство 

ТВРЗ обязано немедленно разобраться 
в ситуации и при необходимости отка-
заться от услуг столь недобросовестной 
компании. 

Анализируя же причины происходящего, 
хочется в очередной раз отметить: буржуа-
зия будет наживаться на низкой зарплате, 
здоровье и плохих бытовых условиях ра-
бочих до тех пор, пока сам пролетариат не 
скинет со своей шеи – это позорное ярмо 
под названием капитализм. 

СУд вСТАЛ 
нА СТоРонУ РАБочеГо

Неумение (или нежелание?) решать 
нарастающие как снежный ком пробле-
мы приводит к невыплатам зарплаты, в 
частности, компенсаций за переработку 
и поощрений за работу в выходные. Для 
защиты своих трудовых прав работникам 
завода приходится обращаться в суд.

Так, в апреле 2023 года Тамбовский 
областной суд вынес решение в пользу 
рабочего ЦПВ, присудив выплатить ему 
компенсацию морального вреда. Пона-
добилось полгода и с десяток заседаний 
по делу о невыплате зарплаты. Случай, к 
сожалению, единичный, т.к. не у всех хва-
тает сил, времени и юридических знаний, 
чтобы отстоять свою правоту. Между тем 
неспособность руководства предприятия 
своевременно закрывать проблемы, про-
водить «разбор полётов» и наказывать 
виновных будет и дальше вынуждать 
тружеников искать защиты в суде. 

Коммунисты в свою очередь не оста-
нутся в стороне и окажут бесплатную 
юридическую поддержку по трудовым 
спорам. Проект КПРФ ПРОФ (см. кнопку 
на сайте КПРФ-Тамбов.ру) как раз и при-
зван помочь рабочему классу добиваться 
улучшения условий труда, в том числе и 
путём создания по-настоящему независи-
мых от начальства профсоюзов.

А. КонКИн, 

член КПРФ, рабочий ТВРЗ

Заложники капитализма
О проблемах на заводе ТВРЗ

возрождение отечественного авиа-
строения становится важнейшей на-

циональной задачей. Ключевую роль в этом возрождении предстоит сыграть 
Воронежскому авиазаводу с его опытом производства широкофюзеляжных лайне-
ров. Коммунисты уверены, что успешнее всего возрождение отрасли пойдёт при 
социализме: в этом убеждают великие достижения советского авиастроения.

Нужно хорошо понимать следующее: автомобили, тракторы, экскаваторы, 
ракеты-носители, самолёты, то есть конечная продукция машиностроения – это 
вершина технологической пирамиды. На каждое рабочее место на предприя-
тии, которое их производит, приходится 9-10 рабочих мест на предприятиях-
смежниках. Таким образом, восстановив уровень производства продукции ма-
шиностроения хотя бы до советских показателей более чем 30-летней давности, 
мы создадим миллионы высокотехнологичных рабочих мест, модернизируем всю 
страну, кардинально поднимем уровень благосостояния населения, создадим 
условия для роста производства товаров широкого народного потребления.

Посмотрите на отрасли, всегда игравшие большую роль в экономике централь-
ных районов России, – на текстильную и лёгкую промышленность. Территории 
к северо-востоку от Москвы с XIX века были текстильным сердцем России. В 
результате реставрации капитализма эти отрасли пережили глубокий упадок: 
производство тканей упало в 4 раза, трикотажных изделий – в 2 раза, чулочно-
носочных изделий – в 2,5 раза, обуви – тоже более чем в 2 раза.

Северные районы ЦФО довольно богаты лесом. Но лесная отрасль эффективна, 
когда лес не эксплуатируется хищнически, не продаётся в виде кругляка, а пере-
рабатывается. Что произошло здесь за годы капитализма? В сравнении с 1990 
годом в регионах ЦФО производство пиломатериалов упало более чем втрое.

Какие изменения произошли в сельском хозяйстве ЦФО? Оно находится в 
гораздо более благоприятных условиях, чем в большинстве других районов стра-
ны. Именно ЦФО аккумулировал большую часть инвестиций в аграрную сферу. 
В частности, много говорится о рекордных сборах зерна. Но по мнению ряда 
экспертов, росту урожаев благоприятствует и такой фактор, как глобальное по-
тепление. Рекордный урожай 2022 года в ЦФО оказался в 1,6 раза больше, чем 
урожай 1990 года. Под руководством красного губернатора Андрея Евгеньевича 
Клычкова в Орловской области душевой сбор зерна оказался самым высоким – 
более 5 с половиной тонн на человека.

Но, радуясь высоким урожаям зерна, надо отметить, что тут есть и обратная 
сторона. Сельское хозяйство России всё более приобретает черты зерновой 
монокультуры, в то время как производство многих других сельскохозяйственных 
продуктов остаётся намного меньше, чем было 35-40 лет назад. Сбор картофеля 
в ЦФО значительно меньше, чем в 1990 году. А производство льноволокна за 
годы капитализма упало почти в 6 раз, что, конечно, связано с упадком лёгкой 
промышленности.

Ситуация в животноводстве тоже неоднозначна. Достижением считается рост 
производства мяса. Но в большинстве регионов страны ситуация обратная. 
Например, в Сибирском федеральном округе производство мяса сейчас в пол-
тора раза меньше советских показателей. Но даже в ЦФО рост производства 
мяса при капитализме меньше, чем рост его производства за аналогичный по 
длительности период советской эпохи. В советское время развитие мясного 

животноводства шло быстрее, а продукция его была настоящим стандартом 
экологической чистоты.

Существенно также, что при капитализме очень резко изменилась структура 
производимого мяса. В советское время порядка 40% общего производства 
составляла говядина. Сейчас её доля в производстве в ЦФО – всего 7%, то есть 
доля говядины упала в 6 раз. Преобладает производство самого дешёвого мяса 
– курятины. Она стала фактически единственным мясом, доступным тем людям, 
которые при капитализме оказались за чертой бедности. Впрочем, недавнее 
резкое подорожание курятины делает её уже совсем не такой доступной (отсю-
да и душеспасительные разговоры о взрывном росте потребления яиц, якобы 
обусловленном повышением благосостояния (!), реальность же прямо противо-
положна, как это традиционно и бывает при капитализме – прим. ред.). 

В других отраслях животноводства и близко нет успехов, сравнимых с мясной 
отраслью. Производство яиц до сих пор меньше, чем в 1990 году. А производство 
молока упало более чем вдвое. Производство шерсти обрушилось в 14 раз.

Опять-таки надо обратить внимание на крайнюю неравномерность разви-
тия территорий при капитализме. Да, в чернозёмных областях ЦФО сельское 
хозяйство сейчас развивается. Сюда идут крупные инвестиции. Но совсем 
другая ситуация в Нечерноземье. В восьми из семнадцати областей ЦФО при 
капитализме заброшено более половины посевных площадей! А в трёх регио-
нах – Костромской, Тверской и Смоленской областях – заброшено более 70%. 
Многие сельские территории в этих регионах фактически превратились в зону 
социального бедствия. Вслед за разорением сельскохозяйственных предприятий 
здесь была закрыта большая часть школ, больниц, поликлиник, ФАПов, сельских 
клубов, разрушаются дороги, пустеют деревни. И всё это зачастую всего в 150-
200 километрах от Москвы!

По ЦФО, как и по всей России, прокатилась так называемая «оптимизация» со-
циальной сферы. Она коснулась даже благополучной Москвы, где тоже закрыва-
лись медицинские учреждения, отделения в больницах, сокращался медперсонал. 
Число мест в больничных учреждениях ЦФО за годы капитализма упало почти 
вдвое. Конечно, это самым пагубным образом проявилось в период ковида.

Обращаем внимание и на следующую цифру. Площадь Центрального феде-
рального округа – менее 4% от общей площади России. ЦФО действительно во 
многом является «витриной» современного российского капитализма. Но даже на 
такой небольшой территории капитализм не смог обеспечить действительно эф-
фективного и равномерного развития всех областей и отраслей. Есть откровенно 
депрессивные области и районы. Есть отрасли, где производство многократно 
меньше, чем 30-40 лет назад. Анализируя не отдельные показатели, а положение 
дел в целом, надо констатировать, что и промышленность, и сельское хозяйство 
ЦФО ещё далеко не достигли советского уровня. А наиболее тяжёлыми являются 
потери в наукоёмких производствах, имеющих огромное значение для развития 
нашей страны в XXI веке. 

Поэтому и для центра России является очень актуальным лозунг «Поиграли в 
капитализм – и хватит! Будущее – за социализмом!»

ю.в. АФонИн, 

первый зампредседателя ЦК КПРФ, 

депутат Государственной Думы РФ

Капитализм не смог обеспечить развития даже центра страны
окончание, начало на стр. 3
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Поздравляем 
с днём рождения!
Тамару николаевну КоБЫЗевУ 

(Октябрьское РО КПРФ, с юбиле-
ем), юрия Алексеевича ТАЛАевА 
(Котовское ГО КПРФ), Александра 
Анатольевича девяТовА, на-
дежду Анатольевну ЗоЛИнУ, 
Игоря Александровича СеМЁ-
новА (Пичаевское РО КПРФ), Та-
тьяну яковлевну КоновАЛовУ, 
Александра Александровича 
ШИПовА (Октябрьское РО КПРФ), 
Сергея Ивановича ПчеЛИнцевА, 
Марию юрьевну СИТнИКовУ 
(Никифоровское РО КПРФ), юрия 
викторовича КовяЗИнА, юлию 
Георгиевну хУдоМяСовУ (Ле-
нинское РО КПРФ), вячеслава 
николаевича АнТоновА, Алек-
сандра николаевича КоРоЛЁвА, 
николая николаевича МАКИнА 
(Мордовское РО КПРФ), елену 
Михайловну МИЗЁвУ, Ларису 
Михайловну СКвоРцовУ (Ува-
ровское РО КПРФ), Фёдора Ива-
новича ТоКАРевА (Сосновское 
РО КПРФ), олесю владимировну 
КРАПИвИнУ (Кирсановское РО 
КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, уда-
чи, процветания и достижения всех 
намеченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедли-
вость, социализм, народовластие. 
Пусть на вашем жизненном пути ни-
когда не возникают непреодолимые 
преграды. Пусть всегда и везде вам 
сопутствует удача, и каждый новый 
день приносит только положитель-
ные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
о.н. верещагин, А.П. веселовский, Г.И. даниленкова,

 е.в. Козодаева, Л.А. Попова, в.А. Тишков. 
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Тамбовский обком КПРФ благодарит 
всех, кто откликнулся на призыв 

об оказании помощи СВО.
Слова особой благодарности за 

значительную помощь выражаем 
валентину Сергеевичу ПРоКУ-
дИнУ. 

Сбор помощи продолжается.

***
Не знаю, что хуже для нас: то, что 

люди, закрывшие больницы, пред-
почитают лечиться за рубежом. Или 
то, что люди, уничтожившие обра-
зование, отправляют своих детей на 
учёбу за границу.

***
Дети пошли колядовать на Ру-

блёвке и принесли домой бюджет 
Латвии.

***
Ещё никогда в России не было 

столько лопнувших зимой труб, про-
мёрзших хрущёвок и дорогущих яиц, 
как при Байдене.

***
Есть предложение. Тех маркетоло-

гов, которые придумали 0,9 л молока 
и 0,8 кг гречки, не довозить 2 км до 
дома и отключать им воду, когда они 
почти помылись.

***
Чувствую, что лежу на пороге боль-

ших перемен.
***

На встрече с замерзающими в сво-
их квартирах жителями губернатор 
сказал им много тёплых слов.

***
В России опытным путём выясни-

ли: если отключить отопление, то про 
цену на яйца никто и не вспомнит.

***
Деньги не проблема. Проблема, 

что их нет.
***

За прошлый год у нас так выросли 
доходы, что можно называть нас до-
ходягами.

14 февраля в помещении избирательной комиссии Тамбовской 
области состоялась жеребьёвка, где был распределён эфир между 
кандидатами на пост Президента РФ и партиями, выдвинувшими 
своих кандидатов.

Представляем вашему вниманию расписание совместных аги-
тационных мероприятий (дебатов), в которых будут принимать 
участие представители КПРФ – доверенные лица кандидата Н.М. 
Харитонова.

***
Что касается агитационных роликов, они будут выходить в эфир 

на телеканалах «Россия 1» и «Новый век», а также на «Радио 
России» согласно жеребьёвке, начиная с 19 февраля по 14 марта 
включительно (кроме выходных), в специальных информационных 
блоках, посвящённых политической рекламе.

Коммунисты Умётского РО КПРФ с глубоким прискорбием сообщают о том, что 
ушёл из жизни БАГИРов Мирзабаба Шобоба и выражают искренние соболез-
нования родным и близким покойного.

Внимание, расписание агитационного 
эфира на тамбовских теле- и радиоканалах

Член Тамбовского обкома КПРФ, се-
кретарь Пичаевского РК КПРФ василий 
Романович Беляев принял участие в 
лыжных соревнованиях «Лыжня России-
2024», которые прошли в Пичаевском 
муниципальном округе. 

В зимний день на старт вышли школь-
ники, преподаватели, представители 
трудовых коллективов. Всего было за-
регистрировано более 50 участников. Это 
мероприятие – настоящий праздник для 
любителей лыж, поэтому традиционно в 
гонках приняли участие представители 
всех возрастных категорий – от 12 лет 
до 60+.

В.Р. Беляев стал победителем в кате-
гории «60+», за свою победу он получил 
медаль и почётную грамоту.

От души поздравляем Василия Рома-
новича с победой и желаем крепкого 
здоровья, дальнейших успехов в спорте 
и партийной работе!

Пресс-группа 

Пичаевского РК КПРФ

фотофакт

Главное, ребята, сердцем не стареть…

 Тамбовский обком КПРФ бла-
годарит за значительную мате-
риальную помощь в фонд партии 
василия Стефановича КИРИ-
ченКо (Советское РО КПРФ).

Благодарность

Несмотря на свои 80 с лишком, выгля-
дит он молодцевато: свежевыбрит, под-
тянут, с доброй улыбкой на лице. Да и на 
деле Фёдор Иванович оказался моложе 
своих лет – приехал на отдых своим хо-
дом, на белоснежной «Ниве». И хотя авто 
тоже в годах, но благодаря хозяйским 
рукам «бегает» что надо. Общительным 
оказался ветеран труда с отдыхающи-
ми: они собирались там, где находился 
Фёдор Токарев, среди них слышались 
смех и шутки, инициатором которых был 
именно наш добрый знакомый. К его 
комментариям событий и фактов, пере-
даваемых по телевизору, публикуемых в 
партийной прессе, прислушивались все 
окружающие. Как вскоре выяснилось, по-
явление печатного издания коммунистов 
Тамбовщины в «Серебряном Бору» тоже 
было делом его рук. Однажды, уже спу-
стя несколько дней после заезда, когда 
одной из отдыхающих срочно потребова-
лось лекарство, Фёдор Иванович съездил 
в город и привёз его нуждающейся...

Родился и вырос Фёдор Токарев в селе, 
прожил в нём всю сознательную жизнь. 
Сначала работал на разных участках 
колхозного производства. Слыл заядлым 
спортсменом. Отслужил армию, окончил 
сельскохозяйственный техникум. Тру-

дился добросовестно, поэтому неудиви-
тельно, что был рекомендован в партию. 
Членом КПСС стал в 1966 году. (Забегая 
вперёд, скажем, что партийный билет той 
поры коммунист хранит до сих пор, как 
зеницу ока). Партийная организация до-
верила ему возглавить колхоз «Восход». 
Хозяйство считалось одним из лучших в 
районе. А после пяти лет председатель-
ствования коммунисты избрали Фёдора 
Токарева своим вожаком. И на этом по-
сту Фёдор Иванович, как говорится, не 
ударил лицом в грязь. Партийная органи-
зация в составе 168 коммунистов также 
была среди первых в районе. 

У Фёдора Ивановича большой семей-
ный круг. К сожалению, рано ушла из 
жизни жена, но есть дети и внуки, их 
шестеро. Особая радость для ветерана 
партии правнуки. Их тоже шестеро. Для 
всех отец, дед и прадед непререкаемый 
авторитет и пример по жизни.

Не отошёл Фёдор Иванович от партий-
ных дел и в наши дни. В селе проживают 
три коммуниста. И Фёдор Иванович 
занимается сбором партийных взносов 
и доставкой их по назначению, распро-
странением партийной прессы, агити-
рует своих сельчан голосовать за КПРФ. 

Многие годы он был членом участковой 
избирательной комиссии. Так что партий-
ная дисциплина в партийной ячейке, как 
говорится, на высоте. А ещё коммунист 
Токарев возглавляет районную ветеран-
скую организацию. Приходится много ко-
лесить на своей «Ниве» по району, много 
времени быть в дороге, в пути. Так что, 
как поётся в известной песне, старость 
его дома не застанет...

в. чИСТяКов, г. Тамбов

Фото автора 

наши товарищи

Старость его дома не застанет...
в первый День пребывания в социально-реабилитационном центре «серебря-

ный бор», Который нахоДится в пригороДном лесу поД тамбовом, в холле 
я увиДел Кипу газет «наш голос». был приятно уДивлён. а что? времени 
свобоДного хоть отбавляй, таК что печатное изДание поД руКой КаК нельзя 
Кстати. и ещё оДин сюрприз жДал меня зДесь. Это встреча с человеКом, 

проживавшим в Комнате напротив, жителем села отъяссы сосновсКого района 
ФёДором тоКаревым. 

соло на рупоре


